
     

次回予定 
 

8/13 休会 
・・・・・・・・・・・・・・・・ 

8/20「会員増強について」 
原田寛君 荻原芳樹君 樽澤忠正君 

本日の卓話 
 

「高野山と根来山」 

メンバー 

畠山 信弘君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

第 2699 回   2015 年 8 月 6 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

7月 30日(木)の卓話は、株

式会社マツブン 代表取締

役 松本照人氏より「下請

け加工業からネット通販

メーカーへの転換により

成功した話」という演題で

お話をいただきました。 

紹介者 中山高徳君 

2015 年 7 月 30 日 第 2698 回例会報告    
点 鐘  

ロータリーソング 「四つのテスト」 

来 賓  

  ゲスト１名 

松本照人氏（ゲストスピーカー） 

 ビジター１名 

小林正巳氏（東京浅草） 

セ レ モ ニ ー  

  寄付 

あいあい特別…海老沼孝二君 

 感謝状 

米山記念奨学会･･･岩邉俊久君 

会 長 報 告  

  なし 

幹 事 報 告  

  8月の特別月間名称が「会員増強・拡大

月間」より「会員増強・新クラブ結成推

進月間」に変更になっております。 

 7月 27日夏期交換学生のローラさんが帰

国、山下ひかりさんが同じ便で渡米致し

ました。無事現地に到着したとの報告も

頂いております。会員の皆さん、ホスト

ファミリーの皆さんご協力ありがとうご

ざいまし 

 た。 

 

 

 

 

 

WEEKLY REPORT 
例会日 木曜日 12：30～13：30 

例会場 上野精養軒 TEL.03（3821）2181 

事務所 〒130-0013 東京都墨田区錦糸 1-1-5 Aビル 6F 

 TEL.03（5637）4602 FAX.03（5637）4611 

 http://www.tokyo-kohoku-rc.org 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

葛飾北斎描く千住より眺望の富士 

東京江北ロータリークラブ  
会 長 戸塚 誠一郎  ／ 会長エレクト 吉田 正行 

幹 事 張替 俊光 ／ 副幹事 谷茂岡 昭 
会報・IT委員長 羅山 能弘 

 

 
 

 

Be a gift to the World 

 RI 会長 

ラビンドラン 

ロータリー 

思いをかたちに 
 

東京江北RC 会長 

戸塚 誠一郎 

 

 

委 員 会 報 告  

  職業奉仕委員会…７月２８日ロイヤルパ

ークホテルにて第１回の職業奉仕セミナ

ーが開催されました。（※報告は週報裏面

の記事に掲載） 

 インターアクト委員会…8月 2日（日）

にインターアクト年次大会沖縄大会が開

催されます。ご参加の皆様には集合時間

等、日程表を配布致しておりますので 

飛行機の集合時間厳守の上、宜しくお願

い致します。 

出 席 報 告 会員56名中31名 出席率55％ 

前々回訂正出席率 95.74％ (7/16) 

 

  

ニコニコ（●＾o＾●）ボックス 

 

 奥様誕生祝 

 

……海老沼君 

 
 戸塚君 張替君…暑い日が続いております。

皆様、お身体をご自愛ください。 

 吉田君 谷茂岡君･･･毎日暑い日が続きま

す。新年度に入りはやくも 1ヶ月が過ぎまし

た。残りわずか 11ヶ月です。 

 中山君 影山君･･･松本さん、本日の卓話お

願いします。流暢なスピーチを期待しており

ます。 

 海老沼君･･･お久しぶりです。自クラブは良

いねぇ～！ 

 高橋君･･･SAAとしてがんばります。 

 芝君 伊藤君 谷茂岡訓 人見君 今井君 平岩

君 ベルマン君 樽澤君 吉田君･･･ローラさ

ん、ひかりさん、無事にサンフランシスコに

到着しました。 

 塚越君 中山君 今井君 岩邉君 人見君 船木

君･･･前年度 SAA委員の方々、先日は大変お

疲れ様でした。ありがとうございました。 

 

   

13 日(木)  休会 
 
4 日(金) 日韓親善会議 

24 日(木)  特別休会 
 
14 日(水) 東分区懇親ゴルフ大会 
 
 4 日(水) 東分区 IM 

12 日(木) ガバナー公式訪問 

19 日(水) 夜間（IA 合同例会） 
 
3 日(木) 年次総会 

17 日(木) 年忘れ家族親睦会 

31 日(木) 休会 

上期例会以外の予定 

 

合計 32,000 円  累計 489,000 円 

 

THE ROTARY CLUB OF TOKYO-KOHOKU 

 

7 月 27 日、日本を飛び立ったローラさん、ひかり

さんは無事にサンフランシスコへ到着しました。

ウォールナットクリークＲＣリチャードさんより

サンフランシスコ国際空港に出迎えた写真が届き

ました。 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
山下ご家族様よりメッセージ 

この度は大変御世話になっております。 

先日は皆様にお見送りいただきましてありがと

うございました。 

娘より連絡が入りましたので一報申し上げま

す。娘は大きなお宅に興奮、メンデスさんやウ

ーさんにもお会いできてうれしかった。 

メンデスさん宅はいけないようで残ねーんな

ど・・・ワクワク興奮しながら元気に楽しく過

ごしているようです。 

親子共々、江北の皆様、ウォールナットクリー

クの皆様に心より感謝申し上げます。 

第 49 回 夏期交換学生 

ローラさん ひかりさんサンフランシスコ到着 

 

東京江北ロータリークラブの皆様へ  
 
昨日、無事にサンフランシスコに着きました！ 

今日はウォールナットクリークの例会にも出席

し、沢山の方とお話しすることができました！

ウォールナットクリークの皆様もとても優し

く、感動しております。 
 
この様な機会を頂き、本当に感謝していま

す。ありがとうございます。    ひかり 

ひかりさんサンフランシスコからメッセージ 

   

８月 
 

９月 

 
 

1０月  
 

１１月 

 

 
 

１２月 

 

卓   話 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

ホテルオリオン 2 階「旭の間」 
 
 
■開会式 9:30～10：55 

司会 神谷こはる／城間葉月 
 
1. 開式の言葉・点鐘 

年次大会ホスト校ＩＡＣ会長 宮里詩織 
2. 国歌斉唱 
3. インターアクトの歌 
4. 歓迎の挨拶 

興南高等学校 校長 我喜屋優 
那覇東ＲＣ 会長 儀間 智 

5. 来賓紹介 
第 2580地区ガバナー 鈴木 喬 

沖縄県教育委員会教育長 諸見里明 
6. 参加インターアクトクラブ紹介 
7. 参加ロータリークラブ紹介 
8. 来賓あいさつ 
9. 各校の活動報告 
10. 閉会の言葉 
 
 

■記念講演 11:10～12:10 
「なぜ、少年院で人生がかわるのか？」 

講演者 法務省沖縄少年院 
法務官 武藤杜夫 

 
■分科会 13:30～16:00 
   分科会毎に討論・各斑発表 

 
 
■閉会式 17:00～17:30 

司会 金城早良／仲村里桂子 
1. 閉会の言葉         宮里詩織 
2. 大会感想 

インターアクト顧問教師会 会長 浦澤孝俊 
3. 次年度ホスト校発表 

地区インターアクト委員長 畠山信弘 
4. 次年度ホスト校挨拶 

日大一高ＩＡＣ会長 熊谷一弘 
5. 次年度大会スポンサークラブ挨拶 

東京東ＲＣ 会長 長田祐之 
6. お礼の言葉 

年次大会実行委員長 菊池徳省 
7. 閉会の言葉・点鐘       宮里詩織 

 
 
■懇親会 18:00～20:00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

8 月 2 日(日)、第 52 回インターアクト年次大会

が、沖縄オリオンホテルで行われました。ホスト

校は那覇東ロータリークラブ提唱する沖縄県興

南高等学校が努めました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

潤徳女子高等学校からは生徒 6 名、顧問の川上

先生の計 7名で参加致しました。 

開会式では、鈴木喬ガバナーの挨拶から始まり、

生徒達による活動報告では、緊張の中に笑いも

あり、和やかに会が進みました。記念講演では沖

縄県少年院法務教官の武藤杜夫さんより「生き

る」とは何なのかを解いて頂き、真剣な眼差しで

子供達は聞き入っていました。 

分科会では、東京と沖縄の子供達のディスカッ

ションが行われ自分達の意見もしっかり伝え真

剣に取り組んでいました。 

 

 

 

 

 

 

懇親会では、生徒達はすっかり溶け込み、エイサ

ー踊りを全員で踊り、会場全体が活気に満ち溢

れ、惜しまれて閉会となりました。 

この年次大会が子供達にとって有意義であった

と、一人一人の表情を見て確信致しました。お力

を頂きましたメンバーの皆様に感謝致します。

ありがとうございました。 

記 人見インターアクト委員長 

 

第 52回インターアクト年次大会 
祝辞 

 

 

 

 

 

 

第 2580地区ガバナー 

鈴木 喬 

 

 

 

 

国際ロータリー第 2580地区 

 

第 52回インターアクト年次大会が 3年ぶりに

沖縄で開催されますことに心からお祝い申し上

げます。 

今回の大会開催にご尽力されましたホスト

高・興南高等学校及びスポンサーである那覇東

RCに対し感謝とお礼を申し上げます。 

前回 2012 年 8 月石川正一ガバナー年度の代 46

回大会は、那覇高校（那覇ＲＣ）の周到な準備に

もかかわらず台風の襲来を受け、沖縄インター

アクターが外出禁止令により急所不参加を余儀

なくされたことを鮮明に記憶しております。 

扨て、インターアクトクラブは、奉仕と国際理

解に貢献する青少年のためにロータリークラブ

が提唱している団体です。国際ロータリーのラ

ビンドラン今年度会長テーマは“Be a gift to 

the world”（世界のプレゼントになろう）です。

この言葉の解釈の一面は、何を為すべきか、どう

行動すべきか、プレゼントとは何か、を考えなさ

いと示唆しているように思います。 

今大会テーマは「ここから繋げる私たちのア

クション〜アイの心でゆいまーる〜」です。いか

にも沖縄の色彩に溢れたテーマです。このテー

マが RI会長テーマにどうマッチングするか・・・

参加のインターアクターは、私達ロータリアン

と一体になり、役割を理解し力を併せ地域社会

のニーズに応え奉仕活動を推進していくことを

考察してください。 

インターアクト活動は、あなた方のいろいろな

知識と見識を拡げてくれます。「国際」「文化」「人

種」「奉仕と思いやり」。これらを仲間と話し合

い、分かち合い、そして友情を育みましょう。そ

れがあなた方のこれからの長い人生の糧と想い

出となるでしょう。 

最後に、今大会を通じて、インターアクトクラ

ブの活動が、地区インターアクト委員会との深

い信頼関係に基づき益々活性化されることを期

待し、私の祝辞といたします。 

 
 

 

 

 

 

 

 

今年度の大会テーマは、

「ここから繋げる私たち

のアクション〜アイの心

でゆいまーる〜」 

テーマの中にある「アイ」

とは、“愛、会、合、私、

相”といったさまざまな

意味を含み、出会いや結

びつきを大事にしたいと 

いうホスト校の気持ちが込められ、これからの

未来に繋がるインターアクターができることに

ついて考え、意見を出し合い、輝く日本の未来に

繋がる一歩を踏み出したいと考えて取り組まれ

ていました。 

 

 

 

 

 
 
今回のＩＡ沖縄大会は、戸塚会長、張替幹事、人

見ＩＡ委員長、鈴木喬ガバナー、畠山地区ＩＡ委

員長、海老沼地区副幹事、芝地区副幹事、小出君、

船木君、谷茂岡君、今井君、岩邉君の 12名が 

参加し、 

山田君、鈴

木(敏)君、

鈴木 (寿 )

君、小薬君、

濱中君、原

田君、谷中 

君、阿部君 

 

高杉君、ベ

ルマン君、

平岩君、岩

本君の 12

名は登録

でのご協

力をいた

だきまし

た。ありが

とうござ

いました。 

 

(#^.^#) 

国際ロータリー第 2580地区 

   第 52回 インターアクト年次大会 in OKINAWA 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 月 1 日(土)東京本郷ロータリークラブが主催する

「少年野球大会」が東京ドームに於いて開催されま

した。東京ドーム少年野球大会は、東日本大震災の 

被災地の子供たち

を応援する趣旨で

昨年、一昨年と今

回 3 回目で最後の 

開催となりました。 

野球大会において

子どもたちの活躍

する姿をご観戦頂

ければと取り組ん

でいる事業で、地

区役員にご招待を 

いただき出席しました。鈴木喬ガバナーは、沖縄で開

催されるインターアクト年次大会出席のため、前日、

沖縄入りしました。海老沼地区副幹事、芝地区副幹事

は、少年野球大会出席後に沖縄に向かいました。 

 

 

 

2015-16 鈴木喬ガバナー年度、地区幹事団には各自

担当委員会、担当行事が決まっています。 

海老沼副幹事の担当委員会は地区ロータリー財団委

員会で、担当行事は地区大会です。地区大会に向け

てホストの武蔵野中央ロータリークラブ実行委員会

との打ち合わせを重ねています。 

原田副幹事の担当委員会は地区職業奉仕委員会と毎

月発行されるガバナー月信が担当です。 

小林副幹事の担当委員会は４特別委員会の日台親善

会議、日韓親善会議、バギオ基金、希望の風奨学金

です。担当行事は前年度開催の地区チーム研修セミ

ナー、地区研修協議会でした。 

芝副幹事の担当委員会は米山奨学委員会で、担当行

事は地区役員、分区代表が集まる地区連絡会です。 

佐久間副幹事の担当委員会は社会奉仕委員会、横山

地区副幹事はクラブ奉仕委員会とガバナー月信、牧

野副幹事は青少年奉仕委員会です。 

坂田地区幹事のお役目は、ガバナー行事をはじめ、

地区委員会、地区行事すべてとなっています。 

 

 
 

ガバナー、地区幹事に就任して 1 ヶ月が過ぎました。7

月は 13 クラブのガバナー公式訪問を済ませました。 

8 月のガバナー公式訪問は 11 クラブ、9 月は 15 クラ

ブ、10 月は 12 クラブ、11 月は 8 クラブで、東京の 59

クラブの公式訪問が終わります。沖縄は 12 月と翌年 1

月に実施予定です。 

鈴木喬ガバナー、坂田地区幹事共に、なかなか江北の例

会への出席が叶いません。7 月の初例会、8 月は 1 回、

9 月の木曜日はすべて公式訪問の予定が入っているため

残念ながら一度も出席出来ません。 

ガバナー公式訪問は、会長幹事の打ち合わせ、クラブ協

議会、例会への出席で朝 10 時から 14 時までの 4 時間

にわたり、毎日ロータリーについて考え、ロータリーを

学ぶ日々をおくっており、各クラブには様々な特色があ

ることを再認識している次第です。 

このような貴重な場を与えていただき、体験した記録を

「地区幹事の目線」と題して、各クラブの良いところ、

良い取り組みなどを東京江北ロータリークラブの皆様

にお伝えしようと日々メモをとっています。少し落ち着

きましたらご報告させていただきます。乞うご期待！ 

 記 坂田修一地区幹事 

東京ドーム少年野球大会 鈴木喬ガバナー便り No,5 

 
 
 
1 日(土) 本郷ＲＣ東京ドーム青少年野球大会 

2 日(日) 第 2580 地区インターアクト年次大会 

3 日(月)  ロータリー平和センター・ 

ホストエリア連絡協議会 

     沖縄ホテルロイヤルオリオン 

4 日(火) 東京臨海東ＲＣ公式訪問 

5 日(水) 東京本郷ＲＣ公式訪問 

地区青少年交換委員会 

青少年交換派遣予定学生 

オリエンテーション 

前年度会計監査 

地区日韓友好特別委員会 

6 日(木) 東京江北 RC 例会出席 

7 日(金) 東京城北ＲＣ公式訪問 

17 日(月) 一般社団法人ロータリーの友事務所 

常任委員会・理事会 

18 日(火) 東京東大和 RC 公式訪問（海老沼副幹事） 

19 日(水) 東京臨海 RC 公式訪問（芝副幹事） 

20 日(木) 東京秋川 RC 公式訪問（海老沼副幹事） 

21 日(金) 東京新宿 RC 公式訪問（海老沼副幹事） 

23 日(日) 全国ロータリー・ポリオプラス 

プログラム研修セミナー 

 24 日(月) 東京城東 RC 公式訪問（海老沼副幹事） 

 25 日(火) 東京青梅 RC 公式訪問（海老沼副幹事） 

26 日(水) 東京田無けやき RC 公式訪問 

（海老沼副幹事） 

27 日(木) 東京ベイ RC 公式訪問 

地区米山奨学委員会 正副委員長会議 

地区米山奨学委員会／18:00-懇親会 

31 日(月) 東京麹町 RC 公式訪問 

 ８月 第 2580地区・ガバナー予定 

地区幹事団のお役目 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
左から 鈴木喬ガバナー、西川八一氏、高津克幸氏、大島博

氏、山本泰人氏、多田宏パストガバナー 

 
 
 

7 月 28 日（火）、ロイヤルパークホテルにて地

区・第１回職業奉仕セミナー「日本橋の永続企業

を支える変革力に学ぶ」に、当クラブからは戸塚

会長、張替幹事、谷中職業奉仕委員長、荻原クラ

ブ基金特別委員長、鈴木喬ガバナー、坂田地区幹

事、海老沼地区副幹事、原田地区副幹事が参加し

ました。パネラーとして千疋屋（創業 181 年）社

長・大島博氏、にんべん（創業 316 年）社長・高

津克幸氏、西川産業（創業 449 年）社長・西川八

一行氏が出席、山本海苔店（創業 166 年）副社

長・山本泰人氏がモデレーターを務めたパネル

ディスカッションでした。時代の流れに対応し

た新商品の開発・変革、また、「毎日新しいから

古くなる」等として、永続性ある職業奉仕活動の

神髄が披露されました。 

西川産業の西川八一行氏が話された『伝統は、革

新の繰り返し』と言う言葉が印象に残りました。 
 

第 2 回職業奉仕セミナーは 11 月 24 日(火)15 時

開催予定です。詳細が決まりましたらお知らせを

いたしますが是非ご予定ください。 

記 谷中義雄職業奉仕委員長 

 

 

第1部 パネルディスカッション 15:00～ 

開会 

主催者挨拶／ガバナー挨拶 

パネルディスカッション 

謝辞 

閉会 

第2部 懇親会 17:30～ 
 

カウンセラー 多田 宏（東京神田） 

担当副幹事 原田 寛（東京江北） 

委 員 長 山本泰人（東京） 

 
モデレーター …………江戸商人／山本泰人氏 

(株)山本海苔店 代表取締役副社長 

嘉永 2 年(1849 年)に初代山本徳冶郎が日本橋室町

に海苔専門店を創業。2代目による画期的な「味附

海苔」の創製、原材料の仕分け確立から「マルウメ

ブランド」創設など日々の革新を経て、海苔ひとす

じの専門性に裏付けされた良品の提供に邁進して

いる。現社長山本徳冶郎氏は 6代目。泰人氏は現在、

国際ロータリー第 2580地区職業奉仕委員長。 
 

パネラー …………………江戸商人／大島博氏 

(株)千匹屋総本店 代表取締役社長 

天保 5 年(1834 年)に初代大島弁蔵が江戸茸屋町に

「水菓子安売り処」の看板を掲げ、果物と野菜を売

り出す。2代目文蔵の時代には角界の著名人からも

引き立てられ、西郷隆盛公なども顧客。3代目代次

郎は国産果実の品種改良と品質向上に努めた。4代

目代次郎は大正 14 年にフルーツパーラーを創設。

今日に至るまで日本一のフルーツ専門店としてそ

の名を知られている。現社長大島博氏は 6代目。日

本橋ロータリークラブに所属 
 

パネラー ………………伊勢商人／高津克幸氏 

(株)にんべん 代表取締役社長 

にんべんの創業は元禄 2年(1699年)で赤穂浪士の

討ち入りの 3年前に当たる。日本橋四日市の土手

蔵（現野村證券本店辺り）にて戸板で乾物を販売

することからスタートした。初代は「現金掛け値

なし」の商法信用を得、発展の礎を築いた。1830

年代(天保年間)に銀製商品券を発行し、商売発展

に多大な貢献をした。 

創業 310 周年に代表取締役社長に高津克幸が就任

する。コレド室町内に本店を移転し「だしの美し

さ」を楽しんでいただくために、「日本橋だし場」

を設けた。「一汁一飯」をテーマにした日本型生活

の提案を勧めている。 
 

パネラー ………………近江商人／西川八一氏 

西川産業(株) 代表取締役社長 

永禄 9年(1566年)初代・仁右衛門が蚊帳・生活用品

の行商に端を発する。2代目の甚五郎による萌黄色

と赤のデザインを施した「近江蚊帳」は、貴族や武

士の上流階級はもとより、広く町人にも普及した。

現在は、寝具を中心として品質にこだわった確かな

モノづくりと、感性豊かなデザインを追及し、時代

に求められた商品・サービスを通して、エンドユー

ザーへ快眠環境、やすらぎのライフスタイルを提供

している。 

報告 第 1 回 職業奉仕セミナー 

プログラム 

国際ロータリー第 2580地区職業奉仕委員会 第 1回職業奉仕セミナー 

日本橋の永続企業を支える変革力に学ぶ 


